

Fecha: 29/11/2024 Vpe: \$360.282 Vpe pág: \$876.800

Vpe portada:

Tirada: Difusión: \$876.800 Ocupación:

Audiencia

18.600 6.200 6.200 41,09% Sección: Frecuencia: 0

ACTUALIDAD



Pág: 6

Catalina Álvarez

cronica@diariollanguihue.cl

on el objetivo de visibilizar las falencias en la atención y tratamiento del cáncer de mama, este jueves agrupaciones de pacientes realizaron una intervención urbana en el Paseo Talca de Puerto Montt. La actividad, que se desarrolló entre las calles Pedro Montt y Cauquenes, contó con la participación de organizaciones como la Fundación La Voz de los Pacientes y la Agrupación Social Enfermos de Cáncer Puerto Varas, además del director de Salud Municipal, Miguel Aravena.

En el lugar se desplegaron cincuenta figuras femeninas, de tamaño real, pintadas en color rosado y azul marino. Estas piezas, cuidadosamente distribuidas, simbolizan tanto a las mujeres que enfrentan el cáncer de mama como las barreras que complican su acceso a diagnósticos y terapias oportunas. Las figuras rosadas, con el mensaje "Merecemos vivir más", representan la esperanza de miles de pacientes, mientras que las figuras azules reflejan las carencias del sistema, destacando frases como "Hoy hay 3.295 personas en lista de

Exponen el drama que viven las pacientes con cáncer de mama en la región y el país

BRECHAS. Agrupación de pacientes oncológicos intervino el Paseo Talca de Puerto Montt con figuras simbólicas para visibilizar las dificultades de vivir con cáncer en Chile y exigir mayor equidad.

espera por cáncer de mama en el sistema público". La intervención, que se extendió desde las 14:30 hasta las 20:00 horas, captó la atención de numerosos transeúntes, quienes se detuvieron a fotografiar v reflexionar sobre la dura realidad que enfrenta este grupo de pa-

VOCERÍA QUE CLAMA POR SOLUCIONES URGENTES

Durante la jornada, Víctor Hugo Flores, presidente de la Fundación Oncológica La Voz de los Pacientes Chile, destacó la importancia de descentralizar las acciones en torno al cáncer de mama. En su declaración, enfatizó las graves consecuen-



LA INTERVENCIÓN ESTUVO ENTRE EL MEDIODÍA Y LA TARDE DE AYER EN EL PASEO TALCA.

cias de las listas de espera en pacientes oncológicos, que actualmente alcanzan a 18.500 personas a nivel nacional.

Respecto a la realidad local, Flores expuso que "acá en la Región de Los Lagos hay más

llamando a fomentar la realización de exámenes preventivos y a destinar más recursos para mamógrafos y personal capacitado en el sistema público de salud. El vocero también resaltó que esta intervención no sóde Alto Costo), que dejó a miles de pacientes sin tratamiento en primera línea. "Esto es gravísimo. Significa que, si no tienes plata, te mueres. Es una sentencia de muerte para quienes no pueden acceder a trata-

miento a los casos puede marcar una gran diferencia en el acceso a terapias oportunas", señaló Flores. La intervención no estuvo exenta de dificultades logísticas, debido a un paro de funcionarios que compli-có la participación de algunas autoridades. Sin embargo, el evento logró su objetivo principal: alzar la voz por las pacientes oncológicas y generar conciencia sobre la importancia de un diagnóstico temprano.

UN DESAFÍO LOCAL Y NACIONAL

Miguel Aravena, director de Salud Municipal de Puerto Montt, destacó que es la primera vez que colabora con la Fundación y confirmó que se está evaluando la realización de un congreso sobre acceso a la salud en cáncer para este verano. El encuentro buscaría sensibilizar a la comunidad, fomentando la prevención y la detección temprana de esta enfermedad. Por otro lado, Aravena resaltó los avances logrados a través del GES y la vacunación contra el Virus del Papiloma Humano (VPH), que previene algunos tipos de cáncer. Sin embargo, reconoció que aún hay desafios pendientes, especialmente en términos de acceso inmediato y mitigación de listas de espera.

El director también expresó la importancia del futuro Centro del Cáncer del Hospital de Puerto Montt y el Instituto Oncológico FALP Los Lagos. Ambos están en etapa de diseño y, cuando estén operativos, podrían transformar la aten-

:Esta es fu onortunidad